



**Nombre de alumno: Alan Hassan Moreno Hernández.**

**Nombre del profesor: MVZ. Carlos Alberto Trujillo Diaz.**

**Nombre del trabajo: Ensayo.**

**Materia: Introducción a la Historia de la Medicina Veterinaria y Zootecnia.**

**Grado: 1°**

**Grupo: MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA**

## Medicina Veterinaria en la edad media

En este ensayo hablare sobre lo que en el transcurso de las clases que emos tenido en la materia de historia, donde vimos los que ocurrió y los surgimientos de la medicina veterinaria en la edad media. se desarrolló con el fin de explicar la importancia de la Medicina

veterinaria en la Edad Media, dando a conocer los grandes avances de ésta magnífica carrera, vemos un preámbulo del interés mutuo de cada persona que dedicó un tiempo para resaltar los principales factores de la medicina veterinaria en esta época.

fue un período histórico ubicado entre la edad antigua y la edad moderna, cuyo inicio y fin coincide con la caída de cada una de las dos partes en que se había dividido el extenso Imperio Romano, durante la Edad Media, la caballería fue un factor decisivo para que la medicina veterinaria se enfocara principalmente a los équidos, por ser importantes instrumentos de guerra, conquista, transporte y servicio de correo.

También se consideró que la falta de avances científicos importantes en esta época, pudo ser la razón para que la salud de los animales fuera consagrada a santos, la superstición y la magia ocuparon la medicina, de tal modo que las plegarias, hechizos y encantamientos fueron comunes en la prevención y en el tratamiento de las enfermedades tanto en el hombre como en los animales, los santos a los que se les invocaba o imploraba son: San Roque y San Sebastián Contra la peste, San Huberto y Santa Quitaría Contra la rabia, San Eloy Curaba las fracturas y era el patrón de los mariscales y de los herradores, San Blas Era el de todos los animales, San Antonio Protegía a los cerdos y al ganado menor, Llave de San Huberto Reliquia que tenía propiedades preventivas y curativas contra la rabia.

La ciencia hipiátrica pasó al Asia Menor y al Norte de África hasta llegar a los pueblos musulmanes que hicieron notables aportes a la ciencia veterinaria, con los conquistadores españoles llegaron al Continente Americano los equinos y otras especies domésticas, y con ellos los conocimientos de los albeiteres, con la invasión de los moros a la península Ibérica, llegaron valiosos conocimientos sobre la medicina de los equinos, y, con ellos, el término albeitería para definir el arte de curar a los animales.

La ganadería fue una de las actividades más importantes y lucrativas del Medievo, en este sentido, a lo largo de la Edad Media se produjeron diferentes avances El uso de animales para el trabajo en el campo, los campesinos mejoraron métodos de enganche, los arneses de caballos, mulos y bueyes, En este sentido, a lo largo de la Edad Media se produjeron diferentes avances en torno a los equinos

En las escuelas como la de Salerno, La escuela médica de Salerno se fundó en los albores de la Edad Media y alcanzó su máximo reconocimiento a mediados, realizó en el siglo XIV una versión latina completa de la obra galénica sobre el uso de las partes.

Los veterinarios y los médicos sólo podían contar con los maestros de la pintura para interpretar la anatomía humana y animal con todo lujo de detalles. En muchos casos eran los propios anatomistas quienes efectuaban los dibujos.

Los anatomistas descubrieron anomalías y órganos enfermos, registraron sus hallazgos y la ciencia de patología comenzó a desarrollarse.

Durante la Edad Media, el caballo, el perro y el halcón. Se convirtieron en compañeros inseparables de los nobles en sus partidas de caza, quienes a su vez los convirtieron en herramientas para la guerra, por lo cual ocuparon un papel destacado entre los animales que convivieron con el hombre durante la Edad Media.

En consecuencia, la importancia del uso de animales en la vida cotidiana llevó a que sus propietarios recurrieran a personas expertas con conocimientos específicos en el cuidado y adiestramiento de los animales para la tarea que se les asignaba. De este modo, albéitares, halconeros y cazadores asumieron, entre sus responsabilidades, la conservación de la salud y la cura de las enfermedades a los animales que se les habían sido encomendados.

En esta época hubo grandes descubrimientos y muchas creencias en distintas partes del mundo, por ejemplo, en la cultura grecolatina con el abandono de las ciencias, la superstición y la invocación a los santos. Ocupando la medicina de tal modo que las plegarias, hechizos y encantamientos fueron comunes en la prevención y el tratamiento de las enfermedades tanto en el hombre como en los animales. Los propietarios de ganado recurrían a curanderos empíricos que con brebajes intentaban prevenir y curar enfermedades, los pastores recurrían a las plantas para tratar varias enfermedades, a los perros de caza se trataban con este tipo de medicina natural.

La información que se dio a conocer en este trabajo sobre el comienzo de la Medicina Veterinaria de la Edad Media y sus primeras escuelas en el mundo, es que todo inició por el beneficio y la curiosidad del ser humano por el cuidado de los animales que les ayudaban en sus tareas diarias al usarlos como instrumentos, empezaron a creer en santos y plantas curativas hasta que fundaron la primera escuela de veterinaria para seguir haciendo su investigaciones y prácticas médicas, de toda la importancia que tuvo todo lo que paso

#### BIBLIOGRAFIA:

<https://core.ac.uk/reader/187687090>

<https://prezi.com/pm8shzrfd7ws/medicina-veterinaria-en-la-edad-media/>

